

# 朝に仰ぐ<sup>2023</sup>



志高く、自ら考え、たくましく未来を拓く児童の育成

## 明日から夏休み…ありがとうございました

早いもので、明日から夏休み。令和6年度「新しい津谷小学校」がスタートして3ヶ月半が過ぎました。子供たちは、新しい友達とも大分馴染み、仲よく元気に過ごしていました。小泉小から引き継いだ活動や様々な行事、日常の学習や生活の一つ一つ充実させ、実り多い良い3ヶ月半でした。市内体育祭や修学旅行、野外活動、海に親しむ集いなど、津谷っ子の活躍の場面も増え、様々な方面からお褒めの言葉をいただきました。

保護者の皆様や地域の皆様には、早朝環境整備作業や運動会・市内体育祭の準備・片付け、PTA環境緑化部や津谷小レンジャーの皆様による環境整備作業や栽培活動・校外学習の補助等々…多くの御支援・御協力をいただきました。お陰様で、214名の児童全員が無事に夏休みを迎えることができます。ありがとうございました。

今日の「夏休み前講話朝会」で子供たちに話したことは、学校便り「かけはし」の巻頭言に載せたとおりです。下記にもう少し詳しく紹介します。

### 1. 4月からの成長

「かけはし」には字数の都合上、短く載せました。各学年どの児童も本当によく頑張り、成長を感じた3ヶ月半でした。もっと「成長したところ」はたくさんありました。紹介しきれなかったのも、後は担任の先生との学級活動にバトンタッチしました。

### 2. 「校長先生との約束」の振り返り…目をつぶって心を静かにして振り返りました。

#### (1) よく遊び・よく学べ

- ① 体にいっぱい汗をかいて遊びましたか。
- ② 脳みそにいっぱい汗をかいて学びましたか。

#### (2) 3つの好き

- ① 友だちは好きになりましたか。 ② 先生は好きになりましたか。
- ③ 津谷小学校は好きになりましたか。 ④ 友だち・先生・学校を大切にしましたか。

#### (3) 健康と安全

- ① 命を守る行動はできましたか。 ② 早寝・早起き・朝ご飯はできましたか。
- ③ 自分がされて嫌なことは人にもしませんでしたか。

#### (4) その他

- ① 4月にたてた目標は達成できましたか。
- ② 様々なことに勇気をもって挑戦し、全力で取り組みましたか。

### 3. 健康と安全に気を付けて楽しい夏休みを過ごし、8月22日からまた、笑顔溢れる明るく素晴らしい津谷小学校を作っていきます。

夏休みは、教育相談や市内水泳大会、プール開放やわんぱく相撲、マンボウサンバ大会での「まごめばやし」「浜太鼓」の演奏等々、様々な活動があります。子供たちが家庭生活へ戻る夏休み。学校生活ではできない「体験」や「挑戦」を身の回りから探して、楽しく充実した夏休みにしてほしいと願っています。



## 海に親しむ集い

三陸新報でも紹介されましたが、17日（水）に、「海に親しむ集い」を行いました。これは、小泉小学校から引き継いだ活動で、津谷小学校では教育課程を編成しなおし、1年生の生活科、5年生の総合的な学習の時間で海洋教育の一環として行います。さらに、幼保小中連携として、津谷・小泉幼稚園と津谷中学校1年生と一緒に活動することになりました。津谷中学校1年生も総合的な学習の時間の海洋教育の一環としての学習になります。この活動を実施するにあたって、昨年度夏頃から、津谷小、小泉小、津谷・小泉幼稚園、津谷中の校長や担当者が何度も話し合い、調整をしてきました。当日は、朝から少し雨模様でしたが、活動が始まる頃にはすっかり天気も良くなり、思い切り活動することができました。浜辺のゴミを拾いながら、「こんなにゴミがあるなんて…」とびっくりしていた子供たち。砂の造形では、5年生がリーダーになって進めました。1年生や幼稚園児をリードして上手に作っていました。小学生には力の及ばないところは昨年度まで6年生だった中学校1年生のお兄さん、お姉さんたちが見事にフォローし、素敵な造形を仕上げてくださいました。各賞は、学校便り「かけはし」に掲載してありますので、御覧ください。KUBUさんや小泉・本吉公民館さんの御協力と御支援のもと、子供たちにとってとても良い会になりました。ありがとうございました。



## 旧小泉小学校保護者懇談会

7月5日（金）の参観日の夕方、気仙沼市教育委員会主催の旧小泉小学校保護者懇談会がありました。参加された保護者の皆様や事前に行った4年生以上の全保護者対象アンケートからは、「『新しい友達が増えた』と嬉しそう」「新たな出会いや関わり方を学び、多様な考え方に触れる機会をもてる」等の前向きで温かな御意見が多くあり、職員一同、大変嬉しく思います。改めて保護者の皆様と手を携えて子供たちのより良い成長を目指していきたいと感じました。

## レム先生とのお別れ会

2年間お世話になったALTのレム先生とのお別れ会がありました。レム先生には、津谷小学校でも小泉小学校でも子供たちが2年間お世話になりました。英語の学習や国際理解の学習で、楽しく教えていただきました。今日で勤務が最後ということで、計画委員会の進行でお別れ会を行いました。6年生の代表児童がお別れの言葉を話し、御礼の花束を贈呈しました。各学年からのビデオメッセージが流され、子供たちから感謝の気持ちを動画で伝えました。日本がとても好きになったレム先生は、今後は、岩手県南部でお仕事する予定とか…。お隣の県なので、またお会いする日が来るのでは…と思います。レム先生、ありがとうございました。

## 齊藤校医先生の講演会 …夏休みも健康と安全に気を付けて…

5日の参観日では、学校保健員会で齊藤校医先生から御講話をいただきました。参加した保護者の皆様から、下記のような「分かりやすく勉強になった。」という感想をいただきました。

- 日頃から子供たちに睡眠時間や食事の大切さを話していたので、不足することによるリスクを聞けて、より深く大切さを学ぶことができ良かったです。スポ少の在り方についても考えたいです。
- 午前中の「情報モラル教室」の話と関連のある内容だと深く考えさせられました。子供たちが健康で幸せな生活を送るために私達親も体の健康と人とのつながりを良くしなければと思います。

体も心も健康に！楽しい夏休みを…